El Eco de Distrito

BISEMANAL INDEPENDIENTE

VERDADERO DEFENSOR DE TUDELA Y SU DISTRITO

SUSCRIPCIONES

TUDBLA: Un mes. . . 0,60 pesetss FUERA: (Trimestre.

REDACCION Y ADMINISTRACION, GAZTAMBIDE, 5

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

INSERCIONES

Anuncios, reclamos. esquelas, &, &, a precios convencionales.

Este periódico no se vende.

Gran CONFITERIA, REPOSTERIA, CERERIA Y FABRICA DE CHOCOLATE

Casa fundada el año 1870.—Premiada con Medalla de Oro en la Exposición Internacional de París.—Calle de Calderón, 1-TUDELA

Crédito Navarro. Sucursal de Tudela

Sociedad anónima fundada en 1864 Capital social: 6.000.000 Ptas. Casa Central: Pamplona, ... Sucursales: Elizondo, Estella, Sangüesa, Tafalla y Tudela OPERACIONES QUE REALIZA EN SU CENTRAL Y SUCURSALES

Compra y venta de valores. Giros y negociaciones de letras. Cheques sobre España y el Extranjero. Préstamos y cuentas de crédito con diferentes garantías. Descuentos de cupones, letras, pagarés e imposiciones, Compra y venta de monedas de oro y billetes extranjeros.

Préstamos hipotecarios. Operaciones con garantía de cereales. Transferencias de fondos entre la Central y Sucursales. Custodia de valores. Imposiciones por año CUATRO por ciento de interés. Id. por seis meses TRES por ciento anual. Cuentas corrientes y depósitos en efectivo a la vista al DOS por ciento anual.

Horas de despacho: de 9 a 1 de la mañana y de 4 a 5 de la tarde.

En Tudela, para muebles modernos y baratos,

JOSE MARSAL GAZTAMBIDE, 22 - TELEFONO 138 (FRENTE AL CASINO TUDELANO)

Gran surtido en muebles de lujo y sencillos. — Comedores. — Gabinetes. Despachos. — Sillas y Sillerías de todas clases.—Espejos y Cuadros. Colchones borra y lana de corcho.

Baules. — Maletas. — Cestas y Bolsos para viaje.

Loza. —Batería de Cocina. —Hules. Juguetería — Cepillería. — Cuchillería. — Cubiertos. — Flores artificiales. - Aparatos de luz eléctrica. Baldosas. — Azulejos — Mosaicos de todos los dibujos y Fregaderas

Grandes existencias en Cristal.

de cemento Portland.

Unica Casa que hace regalos a todos sus clientes.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES Antigua CASA DEL VALENCIANO Allue Vicente Fernandez

ESPECIALIDAD EN Colchones y Almohadas, de borra blanca y algodón garantizados.

Casa situada junto al Mercado. — Tudela.

IALBANILES! IPROPIETARIOS!

En la Fábrica de Cal común de SERAFIN CARRASCON, donde se fabrican las mejores cales para obras, brisas, sulfatos y blanqueos, encontraréis también, a precios muy económicos, toda clase de materiales de construcción procedentes de la Casa Butsems y Compañía, de Barcelona; siendo esta casa la que mejores trabajos puede presentar en Mosaicos, Piedra y Mármol artificiales, Tuberías y toda clase de trabajos en Cemento armado. - Previo aviso, se pasará Catálogo a domicilio.

Injusticias sociales

Continuan en Granada amotinados y no terminará jamás, mientras se siga castigando al pueblo tan injustamente y se le ametralle como a fiera rabiosa.

Reclaman una cosa justa y en lugar de aconsejarles calma y tratar de evitar el conflicto castigando a los que tuvieran la culpa de que tal ocurriera, y de que hoy sea luto en aquella capital; pues leemos los atropellos ocurridos, y no podemos menos de protestar contra aquellas autoridades que no supieron o no quisieron solucionarlo sin sangre, sino se hecha la tropa a la calle y se les destroza.

No se le escucha la queja de tanta razón como tuvieren, ha sufrido mucho y está cansado de aguantar a los caciques que reinan a sus anchas, haciendo que el pueblo gima bajo la tiranía de sus pre-

Y luego, cuando reclaman justicia, se manda ametrallar y aquí no ha pasado nada. Son gente incivil, la canalla; como dirán esos caciques opresores de una sociedad que el único delito que han cometido es el de ser demasiado nobles.

Más que le hemos de hacer. El pueblo se cansa de que le engañen, de ver que nada se hace en su favor, se unen y piden lo que es justo y en vez de darle esperanzas de que harán lo que puedan por complacerle, se le extermina.

Es la sociedad andrajosa y sucia, son los de mano encallecida, rostro tostado y sudoroso, son en fin los esclavos que quieren imponerse, que gritan y trastornan el orden de la capital ¿más qué piden? trabajo,

castigo, para los caciques que les oprimen con brazos de tentáculo monstruoso, cual vampiro que les estruja y paraliza.

Y como para el revelde no hay cuartel ni misericordia. Para combatirlo y anodadarlo, para desacerlo en fin, todas las armas son buenas, incluso las vandálicas, La cosa es eliminar a los que estorban, a los que gritan.

Por eso el pueblo no puede levantarse en contra de sus opresores, si no quiere sufrir las consecuencias.

Y tiene que vivir oprimido, desgarrado por la lobezna canalla que le saquea.

Más ya tiene Granada herida, casi muerta a la fiera tentacular.

¡Con cuanto júbilo lo manifiesto y así lo deseaba!

Pues mientras en España quede uno solo de esos caciques, no podremos ostentar con orgullo que somos españoles, que queremos vivir regenerados en una sociedad que nos respete, y no seamos pasto de esos monstruos que nos aniqui-

Revuelos Jaimistas

Que bonito es todo esto. Jamás una parodia se llegó a representar, que diera un éxito tan completo y discutido; pues sus actores de fama reconocida están representando tan a la maravilla sus respectivos papeles, que ríanse ustedes de las celebridades mundiales de nuestro teatro clásico; pues en esta obra nueva, y encontrándose tan bien impuestos en sus respectivos papeles, se deslizan paulatinamente sus pasajes, que nos hacen saborear los incidentes y reir a mandíbula

Pues como ya sabran por la prensa que «El Correo Español» organo del partido carlista, publicó en sus columnas (quizá no con mucho gusto) el manifiesto que don Jaime les mandara, relacionado con la actitud que mantuvo durante la guerra.

Pues afirma el Pretendiente en el mencionado documento, que él estuvo incomunicado en los tres primeros años de la guerra en Austria con todos sus amigos, más cuando pudo ponerse al habla con los directores del partido, les aconsejó guardese este una absoluta neutralidad respecto al problema internacional, ya que así se lo imponía la para él Sagrada Casa de Borbón, tan estrechamente unida con Francia en su historia, con el parentesco que tiene con la que a la sazón regía los destinos del imperio austro húngaro y lo mucho que adoraba a su querida España.

Pues poco a poco se fué dando cuenta de lo muy embusteros que estaban siendo sus partidarios en relación opuesta con lo que a él le manifestaban, y convirtiéndose «El Correo Español» en parlanchín parcial de uno de los ejércitos beligerantes, pues precisamente de aquel cuya cabeza (alude al caudillo) sólo agravios me ha inferido.

Ahora que la paz vuelve a los espíritus dice para terminar—confío se exigirán muy estrechas cuentas y se saldarán las responsabilidades.

Más ahora los de su partido, tal vez hoy se reuna la junta central, para tratar del manifiesto publicado.

Pues se están poniendo las cosas tan majas y la acción de la obra sigue tan estupéndamente interpretada (y a mi no me la dan con queso pues no llegarán a morderse) si no termina en tragedia, lo más seguro en drama de palabras, pues quien no les conozca que les compre.

Y la dicha junta se dice que acordó separarse de las filas de D. Jaime y publi-car ciertos documentos del señor Melgar, en los que parece ser le insultaba.

Y claro está, como unos dicen una cosa y los otros dicen otra, ¿quién es el que descubre la verdad de quien tiene la ra-

Pues francamente, lo único que de todo esto se puede deducir, no es otra cosa, que son muy personas de bien ... pero yo digo para terminar aquello del refrán, « dime con quien andas y te diré quien eres ».

SE VENDE

Simiente de alubia del gancho, legítima de Valencia; se vende en casa de la viuda de Pascual Serna,

a dos pesetas el kilo.

Si probais el pan de Lucio Ledesma no buscureis otro.

Notas Municipales

Sesión del 6 de Febrero de 1919

Bajo la presidencia del señor Alcalde don Esteban Moneo y con asistencia de los Concejales señores Espadas, Moreno (don Felipe y don Bernardino), Cuadra (don Ruperto y don Luis), Martinez, Gonzalez, Castillo, Pinilla, Suescun, Clemos (don Francisco) y Ledesma, dió principio la sesión a las seis de la tarde.

Son aprobadas las cuentas que en la sesión anterior pasaron a examen del síndico Sr. Cuadra y que éste devuelve favorablemente con informe.

Quedó enterado el Ayuntamiento del estado comparativo de la recaudación, correspondiente al mes de Enero, que arroja por todos conceptos, una disminución de 447'46 pesetas en relación con igual mes del año anterior.

Pasa a la comisión de Policía urbana la instancia de D. Martín Amigot y consortes, solicitando la construcción de alcantarillado en las calles de Dominicas, Puerta de Velilla, Campo de Ronda y Alfaro.

Se da cuenta de una instancia de don Jesús Lamana, pidiendo se le respete en la posesión de una cantera de piedra en Valdetellas.

A la comisión de impuestos pasa una instancia de D. Angel Muñoz, solicitando se le conceda el establecimiento de un depósito administrativo, para frutas y hor-

A la de Policía rural una instancia de don Blas Arcos, solicitando permiso para extraer arena del monte de Canraso.

A la misma comisión pasan las instancias de D. Andrés Osta y D. Bienvenido López, en las que este abona el cultivo de un albar de seis robadas en Canraso, solicitando el primero el aprovechamiento del mismo terreno.

Pasa a la de Impuestos una instancia de don José Berdonces, solicitando se le nombre suplente de portalero.

Se da cuenta de un escrito de los señores ministros del Santo Hospital de Nuestra Señora de Gracia, exponiendo el estado económico de dicha Fundación.

Pasa a la de Montes de Cierzo una instancia de D. Pedro Romano, solicitando la adquisición de la junquilla de los términos de Valdelafuente, Ojo y Hoya del Palomar.

A la de Hacienda la instancia del cabo de guardas de Montes de Cierzo D. Ricardo Pérez, en que participa habérsele muerto el caballo, sin el que no podrá atender a todo el servicio con la actividad que él deseara.

A la de Policiá urbana instancia de doña Ana María Arnedo, solicitando permiso para construir una acometida al caño

No.

"LA ESPAÑOLA, CAFE de CLEMENTE MELERO

Plaza de los Fueros, número 14

Teléfono, número 77

Gran surtido de licores —Vinos generosos de las mejores marcas.—Aguardientes finos embotellados y sin embotellar. — Jarabes y refrescos —Vino de Rioja, blanco y tinto embotellado. Café tostado, molido y sin moler, a 7 pesetas kilo. — Sidra marca El Gaitero.

Servicio para bodas y bautizos a precios económicos.



general en la casa número 7 de la plaza de Rodriguez.

Enterado el Ayuntamiento de la instancia de D. Modesto Castellano, en que presenta la dimisión del cargo de veedor se acuerda admitírsela y anunciar la vacante por diez días.

Quedó enterado y conforme el Ayuntamiento con lo solicitado por la «Agrícola Industrial Navarra» para que se dé por terminado el expediente comenzado a instruir a instancia de la referida entidad, acordando devolverle los documentos que acompañaban a su anterior solicitud.

Pasa a la comisión especial de Montes de Cierzo, encargada de la parcelación, la instancia de doña Gaudencia Nievas y hermanas, reclamando sobre un corral que les pertenece y que fué incluido en una de las parcelas primeramente sorteadas.

(Continuará).

ADIOS LAS ILUSIONES

Versos prosáicos.

Es la ilusión de un beso la que me hace, que olvide de la vida lo que fué; fueron ellos sus labios los causantes de tanto sufrimiento, de tanto padecer. Porqué yo besaría aquellos labios, que ansiosos me ofreciera la mujer, si sólo envenenaron mis entrañas, haciendo que creyera quizá lo que no fué.

Y fueron mis palabras de amores ilusorios, forjados en la fiebre que brinda la mujer; formando fantasías en mi loca quimera. loco que contempla en la vida un más allá.

Más toda la inconsciencia de un momento, borrose ante la lúbrica mujer, bebí sin comprenderlo tal vez hasta a purarlo no viendo que su risa marcaba la traición.

Y fué en aquellos tiempos una vida de amor y de alegrias, de dicha y de placer besando hasta cansarme aquellos labios que nunca se saciaron caricias de cojer. Más hubo cierta tarde que quise aquellos labios de nuevo castigarlos buscando algún placer, y vi que cual las rosas se estaban marchitando, de rojos eran pálidos cual hojas al caer.

Y fué que la traición de su cariño, marcó en aquellos labios la infamia de mi amor; no supo comprender cuanto la amaba y hoy sólo la desprecio, no otorgo

mi perdon.

Y al igual que nos unimos, separamos la ilusión de aquel ensueño de querer, de ella no he sabido ipobre Rosa!, su aroma fué la brisa de hermoso amanecer. Por eso aunque quisiera el olvidarla, no puedo desechar tal pensamiento; se fué cual pajarillo y al soltarla, llevó las ilusiones dejándome tormentos.

F. Garcia.

DE LA DIPUTACION

Acta de la Asamblea del día 30 de Diciembre de 1918

Discurso del diputado a Cortes por Aoiz señor Dominguez Arévalo

El señor Dominguez Arévalo: Señores. No hubiera yo hecho uso de la palabra si no fuera porque tengo, en este momento, la pretensión, quizá exagerada, de proporcionar algunos puntos concretos que sirvan para que esta reunión finalice sobre bases de acuerdo. No porque yo tenga que rectificar, de ninguna manera, ni aclarar, nada de aquello que aquí se ha expuesto y con lo que yo estoy conforme, sino porque ocurre en estas sesiones tan largas, en las que se pronuncian discursos elocuentes y forzosamente pasionales, que ya aquellas primeras manifestaciones tan claras y que yo no voy a hacer más que confirmar-de los señores Uranga y Beunza, se han quedado antiguas, porque su re-cuerdo ha sido desviado por otras emociones más recientes.

Yo voy a la proposición que aquí se ha presentado, para no ser nota discordante. Me limito a recoger, a dar por repetidas y a adherirme a cuantas manifestaciones de patriotismo y de españolismo se han hecho

aquí, que están incluidas en la nota, al decir que no os mantendremos dentro de la unidad nacional. Yo creía, de no mediar ciertas circunstancias recientes, que esto holgaría, porque siempre que oigo hablar de que hay que moverse y mantener las pretensiones regionalistas dentro de la unidad nacional, no puedo menos de pensar que ni la unidad ni la ruptura de la patria pueden venir por un decreto o por una ley, como la unidad espiritual de la familia, que es de derecho natural, no se deshace aunque se legisle sobre el divorcio. Y si hay algo evidente, es que Navarra, no ya desde la unidad o federación de los reinos españoles, sino desde antes, no fué nunca nada más que un reino español. Por eso no puede aceptarse que se hable de Nava-rra y de España, de Castilla y de España, porque todo es España.

Navarra tuvo siempre sus vínculos especiales con los demás reinos españoles que formaban parte de la unidad espiritual donde radica y sólo puede encontrarse el verdadero, el único sentido del concepto de la nacionalidad.

Viniendo al objeto concreto para el cual hemos firmado esa proposición que va va siendo tan largamente discutida, recuerdo que en la reunión previa se dijo que había de entenderse (yo acudo al testimonio de los que estaban allí) que al expresar que se habían de derogar todas las disposiciones que violentasen y que fuesen preciso derogar para llegar a la reintegración foral, se incluía también, naturalmente, la derogación de esa ley de 25 de Octubre de 1839 que privó a Navarra de vida autárquica política. Mal podemos congregarnos con aspiraciones de autonomía—que tanto quiere decir como la facultad de darse uno su ley – si no es rechazando aquella de que estuvo ausente el poder autónomo de

Con un simple movimiento de asentimiento sobre estas manifestaciones me podría tranquilizar el señor Aranzadi diciéndome juzga suficientemente explícita esta manifestación.

Hay dos problemas distintos: Uno la necesidad de la acopiación, de la adaptación de los organismos forales de la antigua Constitución de Navarra a las realidades actuales. Otro, qué entidad ha de tener autoridad suficiente para realizar esa acopiación.

Aquí se hablaba esta tarde de que esa autoridad radicaba en las Cortes antiguas aunque capiti diminuidas. Yo digo que está bien, pero que la razón de ser de la soberanía de las Cortes no estaba en las personas sino en que era representativo de la voluntad de los intereses del pais. Y si hoy no existe, claro está que será sucesor legítinmo de aquellas Cortes y radicará la razón de soberanía en todo organismo, en toda reunión que recoja lo que de representativo haya en Navarra que es lo que han hecho los pueblos cuando han querido constituirse; acudir a lo vivo y a lo representativo.

No puede haber Asamblea deliberante una ponencia y de ahí deducimos la necesidad de que se nombrase una comisión que volviese a presentar a esta Asamblea, para su aprobación y resolución definitiva, esa acoplación de los organismos forales a las realidades actuales. Hasta aquí el primer artículo.

Yo, respecto al segundo, conforme con el señor, Pradera, quisiera decir que esa comisión ha de ser lo suficientemente amplia para que entrando en ella, desde luego los más doctos, tengan representación los partidos políticos, porque esta es una cuestión evidentemente de sustantividad política, y luego que tengan representación aquellas entidades sociales que por constituir clases e intereses han de tener derecho a formar parte del futuro organismo legislativo de Navarra. Todos deben tener intervención aquí.

Y, finalmente, me permitiría pedir que esa comisión obre con una gran libertad de detalles, pero con arreglo a cierto mandato imperativo de la Asamblea que no puede ser otro que la expresión, por vuestra parte, del deseo de que inspire la redacción de su trabajo en las esencias fundamentales del régimen tradicional de Navarra.

Yo me permito proponer a la Asamblea tres puntos concretos sobre los cuales ruego que muestre su conformidad, porque si realmente es así, habrá terminado la misión de esta Asamblea.

(Continuará).

Carbones Seleccionados

Depósito de BERMEJO: Plaza de los Fueros, 6

Canutillo carrasca joven 25 kilos 6 ptas. 25 cénts.

Id. Cascado id. id. 25 4 5 4 00 4 88=

Id. Cisco fuerte id. 25 4 2 4 50 4

NOTA.—Gastando esta clase de carbón vegetal, Canutillo-Carrasca, se encuentra una notable economia, por su larga duración consumiendose.

comercio de Tejidos de la Virgen del Pilar Novedades para señoras y caballeros

GAZTAMBIDE, NÚM 11

Reservado para el taller mecánico de Santiago Marsellá.

LA VASCONIA Sociedad de Banca y Crédito

Capital 5.000.000 de pesetas

Desde el dia 15 del actual mes de Febrero esta Sociedad abonará a sus clientes intereses en la forma siguiente:

Cuentas corrientes a la vista y depósitos en efectivo 2 y 1₁2 _{ol}° anual. Imposiciones: a 3 meses 2 y 1₁2 _{ol}° anual; a 6 meses 3 _{ol}° id.; a 9 meses 3 1₁2 _{ol}° id.; y a las de año 4 _{ol}° id.

SERVICIO ESPECIAL

Esta Sociedad se encarga gratuitamente de efectuar pagos por cuenta de sus clientes en las plazas de Barcelona, Sabadell y Tarrasa, a cuyo efecto tiene en sus oficinas, a disposición de los mismos, los impresos en que han de consignar cantidades y personas o entidades que han de recibirlas, y sus domicilios. Si son los beneficiarios, cuentacorrentistas con nuestro corresponsal encargado de éste servicio, les será abonado en su cuenta, y en caso contrario se les avisará a domicilio para que puedan cobrar las cantidades que se nos ordene entregar.

En este servicio solo se adeudan los gastos de transferencia de las cantidades a

Pamplona 12 Febrero 1919.—El Director F. ARNEDO.

CANTARES

Es Tudela muy hermosa, sus mujeres de primera; y sus calles lodazales para apuntes de acuarela.

Yo no digo que las limpien claro está que lo deseo, pues se baila cada fostros que de gusto... dan mareos.

Los carlistas guilindon no sabemos lo que tienen, ya no quieren pretendiente... que pretenda desacerles.

Unos dicen Vazquez Mella, otros por D. Jaime rezan; y yo digo ¡anda que os zurzan! desgraciado quien os crea.

Mefistófeles.

De Teatro

Como esperábamos anoche en las dos sesiones celebradas, se vieron muy concurridas, pues nada más fácil dado lo sugestivo y atrayente del programa.

Pues las dos cintas proyectadas fueron hermosas y el debut del notable trio Mari-

Guerri, número de gran fuerza artística: pues en todos los trabajos que presentó se ve arte y dominio de escena, pues cantan admirablemente y sus duetos y monólogos chispeantes de ingenio, causaron en el público una agradable impresión, colmando a los artistas de grandes aplausos.

No podemos menos decir que la función resultó muy bonita y que pasamos un rato superior, y a la empresa la mandamos un aplauso, pues con números de esta clase el público responde grandemente.

el público responde grandemente.

Y para el sábado y domingo, en las secciones de vermut y noche, seis y media y nueve, gran variación de todo el programa pues los Mari-Guerri tienen un repetorio grandísimo, a más de que se proyectaran hermosas cintas cinematográficas.

gacetillas

De sociedad.— Ha llegado de Madrid por encontrarse enferma de algún cuidado su señora madre, nuestro querido amigo don Rafael Lacámara.

Deseamos un completo restablecimiento a la enferma lo más pronto posible. Y a él la más cordial bienvenida.

Aniversario. — Se ha celebrado en Cascante, la solemne función de aniversario y las misas, por el eterno descanso del alma de don Nicolás Muro Cuartero.

Descanse en paz.

MÚGICA ARELLANO Y COMPANIA ==== INGENIEROS: PAMPLONA

Maquinaria Agrícola: Representante exclusivo en España de toda la maquinaria de la marca DEERING

SUCURSALES

MADRID: ZARAGOZA: LOGROÑO SEVILLA: CORDOBA: BADAJOZ VALLADOLID : RIOSECO PALENCIA Y ZAMORA

Segadoras atadoras, agavilladoras, espigadoras trilladoras, guadañadoras, rastrillos, henificadoras, cultivadoras, gradas, sembradoras, tractores, hilo SISAL para atadoras: GRANDES DEPOSITOS DE PIEZAS DE RECAMBIO: Servicio completo de mecánicos

Depósitos de maquinaria y piezas de recambio en los principales pueblos de cada región

LOS QUINTOS DE 1919

Que deseen contratar la substitución de las plazas de Africa antes del sorteo que ha de tener lugar en los Ayuntamientos respectivos el próximo domingo dia 16, pueden horarse de servir en Marruecos entendiendose con el Agente, TOMAS GALARRETA, Oficinas, San Saturnino 20 Teléfono n.º 379 Pamplona, representantes en Tudela don Isidro Huarte, en Estella don Estanislao Sola, y en Tafalla don Benigno Perez, Oficinas: Plaza Cortes, 2.

Misas. — Las misas celebradas el dia 13 del corriente en la Santa Iglesia Catedral, por el eterno descanso del alma de don Joaquín Arguedas Mateu, se vieror muy concurridas.

Reciba su familia nuestro sentido pé-

Se desea vender

toda clase de herramientas de cantería, un carro de la misma y un gato de diez

Informarán en esta imprenta.

El pan de Lucio Ledesma no tiene rival.

IATENCION

Vendo dos neumáticos completamente nuevos, interiores de 650x65 para Sidecar, o voiturette y un motor eléctrico de un octavo de fuerza.

Para informes, dirigirse a José María Ochoa. Tudela.

GRAN OCASION

Se venden dos máquinas de coser seminuevas marca Singer, y una bomba de palanca con su correspondiente tubería.

Para informes, dirigirse a José María

Ochoa. Tudela.

Gabinete Odontológico de J. Cendra

Cirujano-Dentista per la Universidad de Madrid y de la Escuela América.

Participa a su numerosa y distinguida clientela de Tudela y su Merindad que se ha encargado de nuevo de su clínica-Dental. Fonda Unión, piso 1.º derecha, Tudela (Navarra)

Imprenta de Castilla.—Tudela

Maquinaria de ocasión .-- Compra-venta de todas clases. - Ofrezco motores de explosión de todas clases, gas pobre y gasolina.—Motores eléctricos.—Máquinas y calderas de vapor de todas fuerzas, bombas, tuberías, etcétera, etc. Hierros y metales viejos pago más que nadie. F. Gonzalo, Plaza del Castillo, 3—Teléfono 524

AUTOMÓVILES EN VENTA

Uno, seis eilindros 25 H. P. Otro, euatro eilindros 12 H.P. Otro, cuatro cilindros 15 H.P. Otro, eustro eilindros 14 H. P.

GARAGE, MARCOS HIDALGO Pampiona

Se vende un brabam de dos y tres abrios nuevo con sus aparejos y carretillo.

Una grada sembradora buen uso. Un carro para una caballería en buen uso y aparejos para tres caballerías. Dirigirse a Javier Alonso, café, en Cabanillas.

M. RUBIO

Cirujano dentista de la faquitad de Madrid y de la Institución Odontólogica de París.—Gabinete dental aséptico, Rayos X y su aplicación en cirugia dental, profilaxis de la boca, rigurosa asesia y desinfección, nuevos procedimientos.

Gaztambide, 21, 2.º—TUDELA.—Teléfono 63.

Patatas.—Se vende patata blanca temprana de Vitoria para simiente en casa de Segundo Martinez, Baquería camino de

Venta.—El que desce comprar tres piezas, en el campo de Traslapuente, término de Soladrón, fijo del comeo; dirigirse a la viuda de Baldomero Moracho.

ULTRAMARINOS DE

ILDEFONSA VALLEJO

Antigua casa de Miranda, plaza de San Jaime, I, gran liquidación.

Se hace gran rebaja de los siguientes artículos.

Chorizo Riojano a 6 pesetas kilo. Fideos rosca a 1 peseta kilo. Sémola 1'10 kilo. Arroz bomba a 90 cts. kilo. Alvejas a 60 cts. kilo. Tocino añejo a 3'75 ptas. kilo.

Azucar Blanquilla a 1'70 ptas. kilo. Alubias de todas clases a 90 cts. kilo. Alpargatas de todos tamaños a precios increibles.

EL BLANCO Y NEGRO

ULTRAMARINOS

Plaza San Jaime, frente a la farmacia Heredia.

Nuestro lema; vender barato para que nos compren mucho.

Del 8 al 15 venderemos fideos y sopas sémola, a 0'95 kilo chorizo Riojano superior a 5'50. Azúcar a 1'60 Jábon Pinta Azul, a 1,50.

Prueben nuestro café PAULISTA. El Blanco y Negro

Cada ocho días un articulo de ocasión.

Venta de yegua. - Se desea vender una yegua de cuatro años.

Para tratar dirigirse a Simona Villafranca Ruiz, Placeta de San Salvador número 13.

Cambio de trigo por harina. J. Sevillano.

En casi todas tiendas de Tudela se aende el pan de Lucio Ledesma.

Se necesita un buen herrador, dirigirse a Liso Hermanos, veterinarios. Tudela:

Martín Estremera Hijo

Laminación de todas clases de Hierros

Compras de todas clases de Hierro viejo, precios especiales en los ejes de carro y barrones de trasmisión.

Labradores

Ha llegado una gran remesa de patatas para sembrar lejítima de Vitoria.

Para pedidos almacen de Manuel Sierra (Hermanos), Tudela.

CONFITERIA Y ULTRAMARINOS DE GREGORIO CASTRO

Plaza de los Fueros, 2 y 4.

Turrones Jijona, Alicante, Cádiz, Yema, Frutas, Bombones finos, Cajitas defrutas.—Figuras de Mazapán de Toledo.—Peladillas y piñones de Alcoy. — Coñac Domecq y del Real Tesoro.

Chocolates los mejores del mundo de ORUS

GRAN HOTEL (LA UNION)

de Agustín G. Cilla (Sucesor de Garde).

Situado en el punto más céntrico de la ciudad Comodidad para familias y pasajeros. — Economía en los precios.

Alquiler de coches. --- TUDELA --- Teléfono 56.

CONTRA LA GRIPPE!

Unicamente es el COÑAC Real Tesoro

recomendado por los señores Doctores y eminencias medicas; ¿saben ustedes por qué? por su pureza, agradable y exquisito aroma y coloración natural. Hoy el único coñac que goza de este privilegio por su esmerada elaboración. Pidan excelentes Coñacs y vino Jerez en casinos, casés y en la Confitería de

DON PAULINO SALINAS

Representante general: JOSE DE LA FUENTE, Chapitela, 4-2.º Pamplona.

GUARNICIONERÌA de Rafael Perez

La acreditada guarnicionería de don Rafael Fuentes ha sido traspasada a don Rafael Pérez, quien servirá cuantos pedidos se le encomienden con la economía y esmero que su antecesor, teniendo su establecimiento en la Puerta de Zaragoza, esquina a San Marcial.

Martin ESTREMERA hijo



ALMACEN DE TRAPOS Cuesta do la Estación —Tudola

Compra de Metal, Cobro, Zine, Plomo, Hierro launs viejas y sacos usados al por mayor y monor, a proclos muy elevados.

No vondor sin consultar osta casa. Pasando aviso so recogorà a domicilie.

TELEFONO N.º 125

Venta de casas

Se venden las casas seguientes: Una en la plaza de San Salvador, núm. 8, con cochera.

Otra en la calle del Mercado Viejo, núm. 8.

Otra en la calle del Mercado Vicio,

Otra en la calle de Castel-Ruiz, núm.1. Otra en la calle de Carnicerías, núm. 9. Informará el Notario don Eloy Luis de Lama, de esta ciudad.

LIQUIDACION VERDAD con gran rebaja de precios en todos los artículos. Alubias, garbanzos, arroces Bomba, todo nuevo. Jamones enteros y al detall, tocino salado, embutidos, bacalao Escocia, azúcar refinada. Jabón, rebajo 5 céntimos en trozo. Todo más barato en la TIENDA de NIEVES SERRANO, Plaza de Santa Maria. - Tudela.

Acelte de empeitre. - De clase superior, de cosechero, se vende en la calle de las Verjas, número 20, de Miguel Tello.

Venta de aifalfa.--Se venden setenta fardos de alfalfa superior peso cada fardo de 42, a 45 kilos, en esta imprenta darán razón.

Zapatería de Teodoro Perez

Especialidad en calzado a medida, tanto de caballero como de señora y niños, construido a

Las composturas, hechas con el mayor esmo-

ro, so entregan a las 24 horas. Callo de la Rua (casa de D. Mariano Sainz)

En todas partes pedid el pan de Lucio Ledesma

Alpargatería, cordelería y tejidos de cáñamo de Pablo Ledesma

cestos, escobas, capazos, etc. Gran surtido en calzado de inviernoa precios sumamente económicos. ROSO, 2 Y 4.-TUDELA.

Profesora en Partos

Doña Jesusa Lamana, ex ayudante de Eminentes tocólogos de Madrid. Ofrece sus asistencias desde díes tas en adelante y Consultas gratuitas. San Francisco: 16.

Tahona de Lucio Ledesma

SE COMPRAN TRIGOS Elaboración de diferentes clases de pan; venta de despojos al por mayor y menor. Se admiten encargos para servir a domicilio. Calle del Juicio

Abonos LA CRUZ BLANCA A los labradores

se les ofrece un abono orgánico de primera cali-dad fabricado bajo la dirección del lugeniero de Montes don Luis Dublang, garantizando el aná-

Hisis de los componentes siguientes:
Acido fosfórico de 3 a 3 y medio por 100.
Potasa de 1 y medio a 2 por 100.
Nitrógeno orgánico de 3 a 4 por 100.
Precio del saco, 13 pesetas. Para pedidos y detalles, Remigio González, Tudela.

Banco Hipotecario de España

Préstamos al 5 por 100 de interés y a largas

Fincas de labor. En zonas de grandes rendimientos de regadio y secano. Tengo a la venta desde 600 a 40.000 robadas, muy baratas.

Dirigirse al agente, F. Gonzalo.—Plaza del Castillo, 3—Teléfono 524.

Tarjetas postales última novedad en la Libreria de Castilla

¿Cudl es el mejor pan? El de Lucio Leisama.

Se vende aceite de empeltre fino en casa de don Fermin Pérez, Santiago, 1

ALMACEN DE DROGAS, FERRETERIA Y OTROS ARTICULOS

de PRUDENCIO REMACHA, Gaztambide, 25 .- Tudela

Cristal, Loza, Porcelana, Bateria de cocina, Jugueteria, Viorios planos Herraje para obras, Pinturas preparadas y en polvo, Hules, Cepillos y Brochería, Perfumería y Papeles pintados.

Precio fijo

Aparatos de luz eléctrica ORTOPEDIA

Plores y plantas artificiales Molduras para cuadros Espejos-Cuadros-Cromos

Grasas—Aceite ♦ ♦ ♦ ♦ Esencia y Carburo para Automóviles 💠 💠 💠 💠

Único depósito y representación exclusiva en Tudela y su distrito del CEMENTO PORTLAND "Cangrejo, de Olazagutía, venta del mismo a precio de fábrica. —Cal hidraúlica, Baldosas de Ariza y Azulejos de Manises.

Precios sin competencia

Caja de Ahorros del

ZZRZGOZZ

TRES y MEDIO por ciento de interés anual. Imposiciones y Reintegros todos dias. Huchas para facilitar el ahorro.

Dirección de la Sucursal de Tudela

Casa de Banea de Sra. Viuda de D. Vicente Miguel.



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS Capital social 12.000.000 pesetas efectivas

Completamente desembolsado

SEGUROS SOBRE LA VIDA | SEGUROS CONTRA INCENDIOS SEGUROS DE VALORES | SEGUROS CONTRA ACCIDENTES Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

53 AÑOS DE EXISTENCIA

SUB-DIRECTOR EN NAVARRA

Vicente Santesteban

Plaza de la Constitución número 49.—PAMPLONA Agente en Tudela: D. JUAN DE DIOS GOÑI

(Este anuncio ha sido autorizado por la Comisaría General de Seguros) TETEDIA MECANTA

de Gregorio

(SUCESOR DE M. GIMENEZ)

LA MAS ANTIGUA DEL DISTRITO

Paseo de la Virgen de la Cabeza.—TUDELA (Navarra) Teléfono, 19

Ladrillo usual, prensado para fachadas y suelos, huecos para macizos, tabiques y bobedilla, ladrilletes para suelos. Tejas curvas 21 al metro y planas 14. Curvas y cuñas para chimeneas.

Todos estos productos fabricados con los mayores adelantos conocidos en maquinaria, es la mejor garantia para responder de su más perfecta elaboración y cocción. Esto mismo bace que esta Casa pueda fabricar tamaños y formas especiales, haciendole el encargo con anticipación y facilitándole plantillas.

SE FACILITAN MUESTRAS Y TARIFAS DE PRECIOS.

DEL DISTRITO

Bisemanal independiente

VERDADERO defensor de Tudela y su distrito

Se publica los martes y viernes

🗆 Precios de suscripción 💳

Tudela Un mes 0,60 pesetas. Fuera { Un trimestre. 2 ptas. Un año. . . . 8 id.

Anuncios, reclamos, esquelas, &, &, a precios convencionales.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Gaztambide núm. 20

Taller de encuadernaciones

Salón de Peluquería Gaztambide, núm. 9. Tudela (Navarra) Centro de suscripciones y representaciones Venta de revistas ilustradas y periódicos de Madrid y Provincias Obras al contado y a plazos.-Servicio a domicilio

Agencia CAPITAN

Graus, 5 ZARAGOZA

IMPORTANTISIMA CASA DE COMISIONES

DELEGADO EN ESPAÑA DE LOS CAFES COSTA-RICA

REPRESENTANTE EXCLUSIVO DE LAS GALLETAS LA VICTORIA

Concesionario de la sidra achampanada, marca EL GUIRRIO y PRINCESA DE ASTURIAS

Representante de la importante casa de vinos generosos de TEJERO Y COMPAÑIA, de Cosuenda.

Y toda clase de representaciones y comisiones.

Enlaces ∞ : Pinchando en los cuadros:

